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Rapport moral du Président 

Mesdames, messieurs, les dirigeants, enseignants, élus et bénévoles, 

 

L'olympiade 2020-2024 se termine. Elle a commencé de la pire des manières avec la crise de la Covid 19. 

Cette dernière a durement touché nos disciplines et cette saison, nous nous stabilisons en termes 

d’effectif. Pour la seconde année, nous atteignons le nombre de licenciés que nous avions en 2019/2020. 

 

Je tiens à saluer ici le travail des clubs qui ont su redresser la barre et pour certains, aller au-delà des 

chiffres d’avant Covid. Le dispositif Judo École, à l'égard duquel j'étais- je l'admets- très critique, a 

contribué à atteindre notre nombre de licenciés actuel. 

 

 
 

Cette crise a révélé la solidité de notre corps arbitral (arbitres et Commissaires sportifs), car nos effectifs 

se sont maintenus. Les stages d'intégrations en sortie de crise et en 2023, n'y sont sans doute pas étranger. 

 

Le nombre de nos professeurs diplômés a augmenté mais peu sont prêts à s'engager avec un ou des clubs, 

de manière pérenne. Il est a noté que la disparation du CFEB pour le CAF a été diversement reçu par les 

possesseurs de CFEB.  

Différents facteurs, dont le décès François DESPERT et l’arrêt de ses activités de Philippe LARERE, 

entre autres, expliquent que nous sommes passé de 30 clubs en 2019/2020 à 26 aujourd’hui. 

 

Endiguer ces phénomènes sera un des nombreux challenges que devra relever la nouvelle équipe.  
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La crise des vocations explique entre autres le faible succès du dispositif 1000 Dojo de la Fédération 

Française de Judo, sur notre territoire. Pour l'heure, 1 seul projet verra le jour dans quelques mois. Il se 

situera à Messia-sur-Sorne, et sera porté par l'ABJL. 

Le besoin de nos clubs serait plutôt d'agrandir la taille des dojos existants afin augmenter le nombre de 

licenciés sur le tapis en même temps. C'est là que se trouve leur facteur limitant.  

 

Notre département peut compter sur un groupe d'enseignements présents sur bon nombre d'activités 

Fédérales et qui sont responsables ou co-responsable de commissions de notre Comité.  

Nous comptons actuellement 6 juges kata (dont un dirigeant) licenciés dans le Jura, plus 2 autres licenciés 

dans des Comités voisins et exerçant sur notre territoire. 

Tous sont à minima 5ème dan, 1 est 6ème dan, 1 est 7ème dan. 

Sur ces 8 juges, 4 pratiques le Kata sportif et 1 est juge National. Emmanuel RAT, notre CTF, reviendra 

dans son rapport sur les bons résultats en compétitions et tournois de nos Jurassien(ne)s.  

 

Le Para Judo Adapté s'est également développé durant cette Olympiade. Sous l'impulsion de Ludovic 

MICHELET, notre territoire a pour rappel accueilli les Championnats de France de Judo Sport Adaptés 

en avril 2023. Actuellement, 4 de nos clubs accueillent des sportifs en situation de handicap mental.  

 

Le Comité n’a cessé de proposer des activités ouvertes à toutes, licenciées ou non, via sa Commission 

féminine, dont la responsable est Alice BALLAUD. Ces animations sont appréciées par les participantes 

et nous les maintiendrons pour fidéliser nos licenciées, mais je pense cependant que pour attirer de 

nouvelles licenciées, les actions portées par les clubs sont plus pertinentes.  

 

Le Ju-Jitsu rencontre de plus en plus de succès dans notre département. Même si nous partons de loin, 

cette activité suscite un intérêt croissant auprès de nos officielles et de nos licencié(e)s. Notre Comité fait 

confiance à la Ligue BFC de Judo pour développer cette discipline sur son territoire. 

 

En début d'Olympiade nous avions rédiger notre projet associatif. Celle-ci se terminant, il faudra faire le 
bilan des objectifs atteints et, de ceux que nous n'avons pas réussi à réaliser. Trouver des explications et 

se donner pour objectif de les réaliser durant l'Olympiade à venir. Ceci devant être formaliser dans le 

prochain projet du Comité.  

 

Un autre de nos challenges sera de redonner envie aux gens de devenir bénévoles. Même si cela varie 

d’un club à l’autre, la tendance générale nous force à constater qu’il est de plus en plus difficile de trouver 

de nouveaux bénévoles acceptant d’occuper des postes à responsabilités. Notre Comité n’est, bien 

entendu, pas épargné par cela. Il n’y a qu’à voir l’engouement suscité par les élections d’aujourd’hui. De 

fait, nous sollicitons toujours les mêmes personnes, personnes qui à la longue se fatiguent est finissent par 

arrêter.  

La tâche sera ardue, mais nous n’avons pas le choix si nous voulons assurer l’avenir des clubs de notre 

département et éviter que notre Comité passe un jour sous tutelle de la Ligue et de la Fédération.  

Le risque est réel. 

 

Cette Olympiade a également été marqué par la venue de Margaux PINOT à l’occasion des 50 ans du 

Comité en 2021 et en avril 2023 par une étape de l’Itinéraire des Champions de France Judo.  

A l’heure où je vous lirai ces lignes, Margaux sera revenue dans notre dojo départemental, en tant 

qu’invité de marque pour la Coupe Régionale par équipe de départements minimes. 
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Notre Comité, certes modeste, n’en reste donc pas moins dynamique. Notre calendrier associé à celui de 

la Fédération, de la Ligue et des clubs est tellement chargé, qu’à l’heure actuelle, si nous voulons créer de 

nouvelles animations, il nous faudra en supprimer d’autres. 

 

En 4 ans, nous avons continué à développer notre communication par de nouveaux supports physiques et 

par notre présence sur Instagram. Nous sommes également très présents dans la presse local, grâce aux 

articles du Comité et des clubs, régulièrement publié, nous assurant une bonne visibilité. 

 

 

Largement impliqué dans la Commission d’Organisation Régionale des Grades de la Ligue BFC de Judo, 

notre Comité et également présent dans bon nombre de domaines. Nos clubs alimentent chaque année les 

Pôles Espoirs de Besançon et Dijon en élèves, un de nos professeurs fait partie de Commission Para Judo 

de la Ligue BFC de Judo et 2 de nos professeurs interviennent dans les formations CAF, CQP, BP et 

DEJEPS proposées par notre Ligue.  

Je le répète encore, notre Comité a un franc parlé qui ne plaît pas toujours. Mais quand on est passionné 

par ce que l’on fait, on se doit d’alerter ou d’informer que l’on n’est pas d’accord. 

 

« Le Courage, c’est faire ce qui est juste », « La sincérité, c’est s’exprimé sans déguiser sa pensée ». 

 

Les personnes qui font ce Comité, ses enseignant(e)s, ses dirigeant(e)s, ses bénévoles, sont des gens, 

Entiers, Passionné(e)s. On peut ne pas être d’accord avec eux/elles, mais jamais nous ne pourrons 

remettre en question les implications et leur dévouement à nos disciplines. 

Nous œuvrons tous et toutes dans la même direction. 

 

Ce Comité, c’est le vôtre, c’est le nôtre. C’est vous qui déciderez de ce qu’il deviendra à l’avenir. 

 

Une Olympiade se termine une autre débute. Certaines personnes après des années de bons et loyaux 

services ont décidé de laisser leur place. Je tiens ici à vivement saluer et remercier Lucile PETOT-
RAMBOZ, Trésorière puis Trésorière adjointe du Comité, pour ces 10 ans de collaboration. Elle aura 

contribué à moderniser le Comité sur bien des points. J’aurai beaucoup appris à son contact, pas assez à 

mon goût malheureusement.  

 

Je remercie également , Despina ELHANI, Trésorière du Comité, Christine JUHAN, Secrétaire Générale 

du Comité et responsable des Commissaires Sportifs pour son engagement, les membres du CA du 

Comité du Jura de Judo, nos salariés Emmanuel RAT et Sandrine PIET, la Fédération Française de Judo 

et Disciplines Associées, le Conseil Départemental du Jura, ECLA, la Ligue BFC de Judo, le Conseil 

Régional de Bourgogne Franche Comté,  le Crédit Agricole de Franche Comté, le CDOS 39, la Préfecture 

du Jura, les dirigeants, enseignants et bénévoles du Judo Jurassiens sans qui rien ne serait possible. 

Je vous souhaite une bonne fin de saison et vous dit à très bien bientôt autour des tapis. 

ARBEY Maxime 

Président du Comité du Jura de Judo   

 

 
 


